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Ata da 21ª sessão ordinária da 1ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 22 (vinte e dois) dias do 

mês de junho do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), na sala de sessões da Câmara Municipal de 

Palmeira, Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi 

realizada a 21ª (vigésima primeira) sessão ordinária da 1ª (primeira) sessão legislativa da 18ª (décima 

oitava) legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José 

Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião 

Ferreira, Lucas dos Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki. 

Havendo número legal de Vereadores o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou 

aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. 

Solicitou ao 1º Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do 

Prefeito Municipal, excelentíssimo senhor Sérgio Luis Belich, oficio 397/2021 de 16/6/2021, em 

referência ao ofício da CCLJR e CEOFF que solicitou informações adicionais sobre o projeto de lei 

5678/2021, encaminhando cópia do ofício 25/2021 do RPPS contendo o resultado do impacto 

orçamentário e financeiro para o exercício; ofício 398/2021 de 15/6/2021, em referência ao 

requerimento 52/2021 e ao ofício 398/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 

7971/2021 e informando que as rotinas das escolas estão definidas em seus respectivos regimentos, 

em consonância com  o projeto político pedagógico, e que não há orçamento ou pessoal para instalação 

de câmeras de monitoramento ou serviço de vigia; ofício 399/2021 de 18/6/2021, em referência ao 

ofício 181/2021 e à indicação 172/2021, enviando cópia do processo administrativo 8786/2021 e 

comunicando que a Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura verificará a necessidade de 

implantar redutor de velocidade no local indicado; ofício 400/2021 de 16/6/2021, encaminhando para 

apreciação o projeto de lei 5701/2021 que “autoriza o Poder Executivo a celebrar convênio com o 

Estado do Paraná, através da Secretaria de Estado da Segurança Pública, e com o Conselho 

Comunitário de Segurança de Palmeira – CONSEG para manutenção, operacionalização e 

fiscalização do sistema de monitoramento urbano”; ofício 401/2021 de 18/6/201, em referência ao 

ofício 157/2012 e à indicação 144/2021, enviando cópia do processo administrativo 7518/2021 e 

informando que a Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura já verificou a necessidade de instalar 

redutor de velocidade na via indicada e está aguardando a conclusão das licitações de materiais para 

dar prosseguimento a colocação; ofício 402/2021 de 18/6/2021, em referência ao ofício 202/2021 e à 

indicação 177/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 9156/2021 e comunicando que 

a obra no bueiro localizado na trincheira dos Bairros Rocio I e II foi realizada pela concessionária 

Caminhos do Paraná em 9/6/2021; ofício 403/2021 de 18/6/2021, em referência ao ofício 169/2021 e 

à indicação 165/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 7979/2021 e informando que 

a Secretaria está em contato com os moradores da localidade e que será realizado o levantamento dos 

materiais, equipamentos e valores necessários para resolver o problema; ofício 408/2021 de 

22/6/2021, encaminhando para apreciação o projeto de lei 5702/2021 que “autoriza o Poder Executivo 

a proceder, mediante termo de colaboração, o repasse de recursos financeiros oriundos do Fundo 

Estadual de Assistência Social – FEAS à Associação Menonita Beneficente – AMB/Lar Levi e dá 

outras providências”; e ofício 409/2021 de 22/6/2012, enviando para apreciação os projetos de lei 

5703/2021 que “altera dispositivos da Lei Municipal nº 4132 de 17 de maio de 2016, que dispõe sobre 

o plano de cargos, carreira e salários dos servidores públicos efetivos do quadro de pessoal civil 

estatutário da administração direta e indireta do Poder Executivo Municipal” e 5704/2021 que “altera 

dispositivos da Lei Municipal nº 4133 de 17 de maio de 2016, que dispõe sobre o plano de cargos, 

carreira e salários do quadro próprio do magistério público municipal”. Do Vereador Vaguinho 

requerimento 73/2021, requerendo o envio de expediente à Secretaria de Estado de Educação (SEED) 

solicitando a construção de três salas de aula no Colégio Estadual do Campo de Pinheiral de Baixo. 

Do Vereador Egon Krambeck requerimento 74/2021, requerendo o envio de expediente à Secretaria 

Municipal de Obras e Infraestrutura solicitando informações sobre o imóvel municipal registrado com 

a matrícula nº 7664. Do Vereador Rogério Czelusniak indicação 190/2020 à Secretaria Municipal de 

Obras e Infraestrutura, indicando o cascalhamento de todas as vias da parte central da localidade de 

Poço Grande e indicação 196/2020 à Secretaria Municipal de Esportes e Lazer, indicando a instalação 

de academia ao ar livre e playground na comunidade de Vileiros. Do Vereador Vane indicação 

191/2021 à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando a construção de lombada na Rua 

Andorinha, próximo ao nº 390, no loteamento Boa Vista, indicação 193/2021 à Secretaria Municipal 

de Obras e Infraestrutura, indicando a construção de lombada na Rua Maria Rogalski Passoni, na 

Colônia Francesa, e indicação 194/2021 à Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando 
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a realização de obras de infraestrutura e pavimentação asfáltica no prolongamento da Rua Jesuíno 

Marcondes. Do Vereador Gilberto Rogalski indicação 192/2021 ao Departamento de Segurança e 

Trânsito, indicando a construção de passagem elevada para pedestres na Rua Santos Dumont, em 

frente ao Colégio Estadual Dom Alberto Gonçalves. Do Vereador Vaguinho indicação 195/2021 à 

Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura, indicando a colocação de manilha para escoamento de 

água em frente ao portão do Colégio Estadual do Campo de Pinheiral de Baixo. Da Câmara Municipal 

projeto de lei 5700/2021 que “dispõe sobre a denominação de vias públicas urbanas do Município de 

Palmeira”. Da Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização emenda modificativa 1 

ao projeto de lei 5671/2021 que “substitui o quadro IV – resultado nominal e o quadro V – montante 

da dívida pública, constantes no anexo IV – metas fiscais e altera as redações do inciso II do art. 16 e 

do parágrafo único do art. 63 do projeto de lei 5671/2021”. Da Comissão de Constituição, Legislação, 

Justiça e Redação pareceres aos projetos de lei 5670, 5671 e 5699/2021 e da Comissão de Economia, 

Orçamento, Finanças e Fiscalização pareceres aos projetos de lei 5670, 5671 e 5699/2021. Concluída 

a matéria do expediente o senhor Presidente solicitou que se procedesse a verificação da presença e 

se algum Vereador se inscreveu para fazer uso da palavra. Anotou-se a presença de todos os 

Vereadores. Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador Lucas Santos com o assunto 

“esclarecimentos para a população”. Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, Vereadores, 

servidores e internautas que acompanham a sessão. Disse que seu discurso não é em defesa de 

ninguém e muito menos para atacar alguém. Que como falou o Vereador Marcel na sessão da semana 

passada, os Vereadores foram eleitos pela população e têm por obrigação falar o justo e trabalhar com 

transparência. Falou que houveram alguns questionamentos na sessão anterior e, em resposta a eles e 

em respeito à população, usa a tribuna para se manifestar a respeito. Relatou que no último dia 10 

esteve presente em uma reunião com o Poder Executivo. Que essas reuniões são de extrema 

importância para alinhar assuntos e conhecer os planos da Administração para o Município, sendo a 

comunicação eficiente a base da gestão moderna. Disse que os Poderes devem ser e são autônomos, 

mas isso não quer dizer que não devem estar sempre em contato, de forma independente, crítica e 

colaborativa, entendendo e buscando o melhor para o Município. Que as reuniões permitem entender 

a estratégia da gestão atual, conhecer projetos e planos e contribuir para o melhor trabalho no 

Legislativo e Executivo. Relatou que foram discutidos vários assuntos nas reuniões, como o problema 

do acumulo de lixo no aterro sanitário e as medidas que estão sendo e serão adotadas para saná-lo, 

dentre elas a construção de uma nova trincheira no valor de R$ 553 mil, a realização de estudos para 

aquisição de máquinas para queima dos resíduos e compostagem dos materiais orgânicos, que podem 

reduzir o volume do lixo em até 95% e gerar adubo para utilização na agricultura familiar, 

respectivamente, e ainda ações educativas e programas de conscientização para diminuir a geração de 

lixo. Relatou que outro assunto abordado foi o projeto de rastreio de veículos, que já está em fase de 

testes para verificar se trará os resultados esperados, possibilitando analisar aonde os veículos estão 

rodando, se estão cumprindo os itinerários e se as cargas estão sendo destinadas corretamente, 

destacando que a empresa Baston é um exemplo de como os rastreadores funcionam com total sucesso, 

trazendo economia e segurança para a frota e motoristas. Relatou que foram discutidos também o 

monitoramento por câmeras no Município e a instalação desses equipamentos nas saídas do 

Município, dentro do conceito de “cidade inteligente”, e ainda o estudo realizado pelo Executivo para 

que todas as Secretarias da Prefeitura funcionem na Central de Atendimento ao Cidadão, dispensando 

o uso de imóveis alugados herdados de Administrações passadas, trazendo mais economia, qualidade, 

praticidade e agilidade. Disse que em fevereiro esteve em reunião com o Prefeito Sérgio e o Deputado 

Estadual Emerson Bacil na sede do DETRAN em Curitiba e discutiram a abertura de uma unidade do 

CIRETRAN no Município, um processo demorado, mas que irá acontecer e facilitará o trabalho das 

autoescolas e cidadãos, acabando-se o tempo em que políticos financiavam as habilitações em troca 

de votos. Falou que nas reuniões com o Executivo também conversaram sobre as ambulâncias que 

estão paradas, um problema sério para a população e que traz extrema preocupação para os Vereadores 

e para a Administração, e que foi esclarecido que todo material para ser comprado passa por processo 

licitatório, que pode ser lento. Reiterou que o problema veio da Administração passada. Que o 

almoxarifado da Prefeitura não possuía um acervo tão grande de peças e a atual Administração 

precisou fazer licitações para adquiri-las, dentro da lei e do sistema que deve ser seguido. Esclareceu 

que há três ambulâncias em funcionamento e não só uma como foi citado na sessão anterior. Que todo 

o Executivo e o Legislativo estão preocupados diariamente com a população e não há má vontade ou 

falta de conhecimento, mas nenhuma administração consegue sucesso absoluto em seis meses de 
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trabalho. Relatou que trabalha em uma empresa privada há 17 anos e até hoje há problemas que 

precisam ser estudados para que se obtenha sucesso. Disse que ninguém é mágico para fazer com que 

o Município se torne modelo em tão pouco tempo, que é o que todos gostariam e querem, mas o 

trabalho é árduo e demorado. Agradeceu o Deputado Emerson Bacil pelo encaminhamento de verba 

no valor de R$ 400 mil para aquisição de uma nova ambulância, que está sendo licitada e em breve 

será entregue aos munícipes. Agradeceu também a Deputada Federal Aline Sleutjes pelo 

encaminhando de R$ 300 mil para o Município, dos quais R$ 200 mil são para a área da saúde. Disse 

que tudo isso é um esclarecimento de que está trabalhando e as reuniões com o Executivo são concretas 

e não “de tomar café” como foi mencionado na sessão anterior. Desejou uma ótima noite para todos 

e as bênçãos de Deus. Agradeceu pela atenção. Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador 

Marcos Marcel Pietralla com o assunto “ambulâncias”. Com a palavra, cumprimentou o senhor 

Presidente, Vereadores, servidores e aqueles que acompanham a sessão pelo canal no YouTube. 

Mandou um abraço especial para os seus pais. Questionou quando alguns Vereadores desta Casa vão 

começar a fazer o seu papel de fiscalizar e parar de fazer do Poder Legislativo um “puxadinho” do 

Poder Executivo. Disse que os Vereadores estão na Câmara para defender o povo. Que não é certo 

haver três ambulâncias quebradas e ainda defenderem a Administração. Relatou que visitou 

novamente o pátio da Santa Casa e as três ambulâncias estão quebradas. Que ligou quatro vezes para 

o Secretário Municipal de Saúde para que ele lhe mostrasse as ambulâncias, mas não foi atendido. 

Falou que acredita que o Vereador Odair, líder do Governo, deveria ter passado as informações 

trazidas pelo Vereador Lucas, porque isso significa um “puxadinho” do Executivo no Legislativo. 

Que os Vereadores estão na Câmara para fiscalizar e não para “passar a mão na cabeça” do Prefeito e 

dos Secretários. Relatou que o Secretário Municipal de Saúde falou hoje no noticiário P7 da Rádio 

Ipiranga que há três ambulâncias: uma UTI móvel e duas de simples remoção. Disse que quer provas 

disso e está apenas exercendo seu papel de fiscalizador. Que lhe parece que na Câmara há mais de um 

líder do Governo e quer que lhe expliquem quando vão parar de “jogar essa cortina de fumaça” que a 

culpa é da gestão passada, pois a atual Administração está no governo há seis meses e já deve ter dado 

tempo de se planejar e estruturar. Falou que a única obra que o atual Prefeito fez foi plantar uma árvore 

na praça do Rocio I. Que vão na rádio falar que estão guardando dinheiro e está sobrando dinheiro, 

mas o dinheiro é para atender as demandas do povo. Disse que quando assumiram os mandatos em 

1º/1/2021, todos se comprometeram a trabalhar juntos, mas quando vai fiscalizar as ambulâncias que 

estão quebradas há quatro meses o Prefeito vai na rádio dizer que estão criticando. Questionou se 

exercer o papel de fiscalizador, natural do Vereador, é criticar. Falou que não traz apenas notícias 

ruins, mas boas também. Que pela afinidade e amizade e por ser um representante do Deputado 

Federal Aliel Machado recebeu um ofício na semana passada informando o encaminhamento de 

recursos para o Município de Palmeira no valor de R$ 435 mil, sendo R$ 235 mil para aquisição de 

uma ambulância tipo A e R$ 200 mil, do Ministério da Economia, para cobertura da quadra esportiva 

da localidade de Campestre de Vieiras. Mandou um abraço especial para aquela comunidade, para 

seus amigos de lá e para toda a população palmeirense. Disse que a ambulância servirá à toda a 

população. Entregou cópia do ofício ao Vereador Odair e falou que espera que não aconteça o mesmo 

que ocorreu com a UBS de Witmarsum e que a assessoria da Prefeitura entre logo em contato com o 

Deputado para que a ambulância e a cobertura da quadra possam ser entregues rapidamente. 

Agradeceu e desejou as bênçãos de Deus para todos. Seguiu-se então à ordem do dia. O senhor 

Presidente informou que para abreviar a duração da sessão a leitura das ementas das indicações e 

requerimentos em apreciação não será realizada, mas se algum Vereador desejar que a matéria seja 

lida basta se manifestar. Em discussão e votação única, em bloco, foram aprovados por unanimidade 

os requerimentos 69 ao 72/2021; em discussão e votação única, em bloco, foram aprovadas por 

unanimidade as indicações 179 a 189/2021; em 2ª discussão e votação foi aprovado por unanimidade 

o projeto de lei 5698/2021 e em 1ª discussão e votação foi aprovado por unanimidade o projeto de lei 

5699/2021. Finalizada a ordem do dia o senhor Presidente encaminhou à Comissão de Constituição, 

Legislação, Justiça e Redação os projetos de lei 5700 ao 5704/2021, à Comissão de Economia, 

Orçamento Finanças e Fiscalização o projeto de lei 5702/2021, à Comissão de Educação, Cultura, 

Bem-estar Social e Meio Ambiente os projetos de lei 5701 e 5702/2021 e à Comissão de Urbanismo 

e Obras Públicas o projeto de lei 5700/2021 para análise e emissão de pareceres. Encaminhou à 

procuradoria jurídica da Câmara a moção de apelo protocolada sob nº 505/2021 de autoria do Vereador 

Vane para parecer. Inscreveu-se em explicação pessoal o Vereador Jovane Sebastião Ferreira com o 

assunto “urgência na saúde”. Com a palavra, cumprimentou a todos. Disse que há falta de médicos e 
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técnicos nos postos de saúde, principalmente no interior, e que tem recebido várias manifestações de 

preocupação dos moradores de Witmarsum, Vila Rosa, Santa Rosa, Vilinha e Guarauninha. Falou que 

os Vereadores são um raio X da população e devem trazer as demandas para a Câmara. Que sabe que 

foi feito um processo seletivo para suprir a demanda desses profissionais, mas é necessário que haja 

mais agilidade, porque o pessoal do interior está “se batendo” muito. Pediu ao Vereador Odair, líder 

do Governo, que leve esta mensagem ao Prefeito e ao Secretário Municipal de Saúde. Disse que foi 

eleito para fazer o bem para a população e sabe que o povo do interior é muito sofrido, e que a saúde 

deve ser prioridade tanto para os Vereadores quanto para o Executivo. Inscreveu-se em explicação 

pessoal o Vereador Odair José Sanson Junior com o assunto “assuntos levantados pelo Vereador 

Marcel”. Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, Vereadores e público que acompanha a 

sessão. Lamentou que toda vez que vai falar o Vereador Marcel se ausenta. Disse que o Vereador 

Marcel é o mais jovem entre os parlamentares e é muito lutador, estando dentro do seu direito de fazer 

suas reclamações e demonstrar sua indignação. Que ele falou que o líder do Governo deveria saber as 

informações repassadas pelo Vereador Lucas, mas elas foram repassadas na reunião com o Executivo, 

sendo que ele estava lá e também tem conhecimento delas. Falou que ele deve prestar mais atenção 

quando participar das reuniões. Parabenizou o Vereador Vane pelo pedido, que está na Câmara para 

colaborar e está resolvendo um problema da saúde. Disse que o Secretario Municipal de Saúde lhe 

passou um documento do setor de transporte informando que há três ambulâncias funcionando e deve 

ser averiguado quem está faltando com a verdade. O senhor Presidente agradeceu e parabenizou o 

Vereador Marcel pelas verbas conseguidas junto ao Deputado Aliel Machado. Disse que a Câmara 

não é um “puxadinho” e cada Poder tem a sua independência e posição. Que é importante reconhecer 

as coisas que são feitas, pois jamais em Palmeira houve um Prefeito que deu tanta abertura para os 

Vereadores com um canal de comunicação direto. Falou que as reuniões ocorrem para discutir 

assuntos sérios e é muito melhor quando as coisas são tratadas em conjunto. Que o Vereador Marcel 

disse que é o único que fiscaliza, mas provavelmente não tem prestado muita atenção nas coisas. 

Relatou que, particularmente, tem feito inúmeros requerimentos e coletado materiais para dar 

embasamento e sustentabilidade legal para alguns assuntos altamente preocupantes que detectou. 

Disse que cada um tem seu estilo: uns gritam muito no microfone e outros são mais “mineiros” e 

trabalham mais quietos. Que seu estilo é este último, pois coleta documentos, faz um dossiê e prepara 

material para não falar coisas que não são corretas. Que vê que outros Vereadores também estão 

preocupados, têm feito seus requerimentos, batalhado e lutado e todos estão procurando fazer o seu 

papel com as suas posturas, posições e óticas. Convocou os Vereadores para sessão extraordinária em 

29/6/2021, às 18h15min, para apreciação em discussão e votação única da emenda modificativa 1 ao 

projeto de lei 5671/2021 e 1ª discussão e votação dos projetos de lei 5670 e 5671/2021. Nada mais 

havendo a ser tratado lembrou que a próxima sessão ordinária será realizada em 29 (vinte e nove) de 

junho, no horário regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única dos 

requerimentos 73 e 74/2021 e das indicações 190 a 196/2021 e a 2ª discussão e votação do projeto de 

lei 5699/2021. Agradeceu a presença de todos e em nome de Deus e pelo povo declarou encerrada a 

sessão, da qual para tudo constar foi lavrada a presente ata, que vai assinada pelos senhores Presidente 

e 1º Secretário. 


